

La divisa cae \$6, hasta \$974:

Hacienda anuncia cuantiosa venta de dólares y le da respiro al peso chileno

La cartera aumentó el monto de subasta hasta US\$ 400 millones a la semana. En lo que va del año, ya ha vendido unos US\$ 4.992 millones.

EL MERCURIO INVERSIONES

Un renovado plan de venta de dólares. El Ministerio de Hacienda aumentó el monto máximo a subastar semanalmente, elevándolo desde US\$ 200 a US\$ 400 millones. Un movimiento que realizaría, al menos, hasta fin de año.

“Se informa que, entre el 14 de noviembre y diciembre del presente año, se realizarán subastas de ventas de dólares por un total de hasta US\$ 400 millones semanales”, dijo Hacienda en un comunicado. “Como es habitual, el monto de este anuncio se encuentra sujeto a modificaciones, considerando posibles cambios en las necesidades de financiamiento o por cambios significativos en las condiciones de mercado, lo cual será informado oportunamente”, advirtió.

Durante noviembre, la cartera ha vendido US\$ 400 millones, y en lo que va del año, US\$ 4.992 millones. Esto ocurre con un precio promedio de \$932,98,



En lo que va del año, la cartera de Hacienda ha vendido un total de US\$ 4.992 millones.

según Valor Futuro.

El anuncio de Hacienda de su renovado plan de venta le dio un respiro al peso chileno en momentos en que las condiciones externas jugaban en su contra. El cobre retrocedió con fuerza, con una baja de 2,24% a US\$ 3,977 la libra, en la Bolsa de Metales de Londres. Y la divisa estadounidense a nivel internacional, medida por el *dollar index* —que lo compara con una canasta de monedas—, se si-

guió fortaleciendo: subió 0,40%, a 106.907. Pese a estas fuerzas, el dólar en Chile cayó \$5,7, hasta los \$974,5, al cierre de sus operaciones más líquidas de las 13:30 horas. A las 16:00 horas terminó en \$975,10.

El alivio del peso, eso sí, sería solo momentáneo, advierten varios. “No creo que dure mucho el efecto”, dice Felipe Alarcón, economista asesor de EuroAmerica. “El movimiento fundamental es mucho más poderoso que la cifra anunciada”, señala, en referencia al efecto que están generando las noti-

cias en EE.UU. y China, por ejemplo.

“Las ventas de dólares pueden ser por hasta alrededor de US\$ 1.600 millones en un mes y eso no mueve mucho la aguja”, concuerda Eduardo Orpis, estratega de Gemines Consultores. “Más bien, el vaivén de los mercados internacionales y el ‘Trump trade’ es lo que va a marcar la pauta”.

Es que, pese a que Trump ha declarado que no quiere un dólar fuerte para proteger a los exportadores, sus planes de aranceles y recortes de impuestos tendrían el efecto contrario, a juicio de economistas. Y el mercado parece creerlo también: el *dollar index* ha subido 3% desde las elecciones.

Fernando Montalva, gerente de negocios de MBI Inversiones, dice que el anuncio de Hacienda ya está teniendo efectos. Y recuerda que el miércoles y jueves la cartera vendió US\$ 100 millones cada día. “Es el doble de lo que venía vendiendo como máximo al día y eso fue suficiente para ponerle algo de resistencia al dólar”, agrega. Pero, dice que de todas formas hay una incertidumbre en torno a lo planteado por Hacienda: “La duda es si esta vez va a cumplir con los montos máximos anunciados, porque en las licitaciones anteriores ha llegado solo a cerca de la mitad”.

EL MERCURIO
Inversiones
 Más detalles en
www.elmercurio.com/inversiones